



RESEÑA

Conferencia del Dr. Rafael Sagredo Baeza

El pasado 5 de octubre del presente año, la Dra. Teresa Cortés Zavala como Directora de la Facultad de Historia, inauguró las actividades académicas conmemorativas del 47 aniversario de la Facultad que preside. El objetivo de celebrar dicho evento es el de contribuir a la formación integral de los estudiantes utilizando las plataformas virtuales y preservar la memoria del pasado de esta noble institución. Es importante que los jóvenes continúen sus estudios y actividades extracurriculares, a pesar del contexto de sana distancia al que nos ha sometido la pandemia. La directora de la Facultad de Historia subrayó qué ese escenario también nos ha ofrecido algunas ventajas que en estos festejos debemos aprovechar. En esta ocasión utilizando las tecnologías de la comunicarnos tendremos un amplio programa de actividades. Entre nosotros estarán conferencistas nacionales e internacionales de reconocido prestigio, dialogando con nuestros estudiantes.

La apertura de los festejos del 47 Aniversario dio inicio con la participación del Dr. Rafael Sagredo Baeza, profesor investigador de la Pontificia Universidad Católica de Chile, quien ha dedicado sus investigaciones a reconstruir la labor de naturalistas y expedicionarios europeos en América en los siglos XVIII y XIX. Es especialista en figuras como Alejandro de Humboldt, Alejandro Malaspina, Claudio Gay y Carlos Darwin. En la magnífica conferencia que impartió bajo el título: "De la historia local a la historia global J. T. Medina y Magallanes, 1880-1920", el profesor Sagredo realizó un análisis de la obra de J. T. Medina". Efectuó una amplia disertación sobre el historiador chileno decimonónico, aunque señaló que su objetivo, más que estudiar la figura del sabio positivista, era la de destacar, cómo este personaje escribió la historia del estrecho interoceánico de Magallanes en un contexto de controversia sobre su ubicación, delimitación y pertenencia a alguno de los países que se estaban constituyendo en Estados nacionales. En un extenso recorrido sobre la escritura de la historia de Chile y las diversas lecturas geográficas de su territorio, Rafael Sagredo expuso cómo fue que a finales del siglo XIX y principios del XX, el descubrimiento de Magallanes del siglo XVI y el estrecho que hoy en día lleva su nombre, se incorporaron a la historiografía y discursos histórico geográficos nacionales de ese país.

Para todos aquellos estudiantes de la Facultad de Historia que no pudo asistir a la conferencia, les invitamos a que la disfruten el canal de YouTube de la Facultad pueden disfrutar de la conferencia.

